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YO CREO que

Alcala podría estar 

mejor, pero hace aflOS 

que se ha q u e d a d o  

e s ta n c a d a . Cuando

veo cómo han cambiado 

otras ciudades y miro 

Alcala, veo una ciudad 

envejecida, sucia, poco

cuidada. Me gustaría

que volviese a ser una 

gran ciudad. Me gusta vivir

EN ALCALÁ.



Tienes en tus manos una nueva revista que informará sobre los asuntos alcalaín< 

Pretendemos ser un medio crítico y reflexivo y nacemos con una vocación de dar 

a reflexiones sobre nuestra ciudad más allá de la pura nota informativa.Tenemos una 

intención de ser un medio participativo para lo cual tendremos posibilidades de que nos 

contactes por email, o por facebook o tw itter. Aquí puedes proponernos temas, reflexionar 

sobre lo que decimos o darnos tu opinión sobre cualquier asunto alcalaíno.

En este número hacemos una reflexión sobre la más que preocupante pérdida de industria 

en Alcalá y como a lo largo de los últimos años nuestros dirigentes, personalizados en 

nuestro alcalde, han ido convirtiendo suelo que debía dar cabida a nuevas industrias en 

espacio para casas. De esta manera Alcalá ha ido perdiendo posibilidades de empleo, se 

está convirtiendo en una ciudad dorm itorio  y además la llegada de la crisis del ladrillo ha 

provocado que ni siquiera se estén desarrollando esos miles y miles de casas, dejando 

bloques aislados en mitad de solares extensos.

También hablamos de la descomunal subida del IBI que se está produciendo en estos años, 

la firma de un nuevo contrato con la empresa de la limpieza y recogida de basuras, en la 

cual sale claramente beneficiada frente a nuestros intereses cómo vecinos, o la apuesta de 

todos por la capitalidad de la cultura en 2016. En fin, esperamos que la revista os sea de 

interés y que os animéis a participar en nuestros distintos foros.

Podéis contactarnos para enviar vuestras consultas e ideas en a.de.alcala@gmail.com

También te animamos a que participes con nosotros en Facebook buscándonos como Á  •  

de Alcalá y que nos visites en http.//twitter.com/a_de_alcala.

En nuestro prim er  

número nos gustaría que 

partici-páseís aportando 

vuestro texto  personal 

para esta divertida  

viñeta sobre el carril bid.
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C ró n ic a  de  la  d e s in d u s tr ia l iz a c ió n  de  A lc a lá

L A D R IL L O  POR I N D U S T R I A

Desde 2003, m ás de 907.000 m 2  de suelo in d u s tria l se han c o n v e rtid o  en suelo res idenc ia l. Se 

p re tend ía  c o n s tru ir  más de 6.500 nuevas viviendas en los te rre n o s  que antes daban tra b a jo  a 2.000 

personas. Las plusvalías que estas reca lificac iones p roducen  a los p ro m o to re s  son de unos 500 

m illones  de euros. El m o d e lo  ac tua l nos c o n v ie rte  en una c iudad d o rm ito r io .

Alcalá siempre había sido conocida 
tanto en la Comunidad de Madrid 
como en el resto de España, no sólo 
por su importante patrimonio cul
tural y universitario, sino por ser la 
capital industrial del corredor del 
Henares. Se asentaban en nuestro 
término municipal numeras industrias 
que originaban un tejido social y la
boral de alto valor añadido, con nu
merosos puestos de trabajo espe
cializados en procesos industriales, 
farmacéuticos, químicos etc... Este 
crecimiento industrial necesitó de 
un importante desarrollo urbanístico 
y residencial de la ciudad. Con los 
criterios de entonces, industria y vi
vienda, se convirtieron en el m otor 
del gran desarrollo de Alcalá de los 
años 70. La industria dotaba a la ciu
dad de miles de puestos de trabajo 
que generaban una riqueza enorme 
en la ciudad, al permitir la ocupación 
de numerosa población en las indus
trias de nuestro alrededor. Además, 
estas industrias de primera línea ne
cesitaban a su vez de pequeñas pymes 
e industrias auxiliares que iban for
mando un tejido industrial en red 
de gran valor añadido. Hemos de 
recordar que el salario medio en la 
industria manufacturera es superior 
a 20.000 euros mientras que en la 
Hostelería, por ejemplo, escasamente 
alcanza los 12.000 euros, es decir 
más de un 65% inferior.

B a rto lo m é  G onzá lez  y  el 
pe lo ta zo  de Poliseda

Sin embargo, poco a poco, año a año, 
Alcalá ha ido perdiendo potencia 
industrial. Hemos asistido a un ine
xorable proceso de desindustrializa
ción de nuestra ciudad. La primera 
empresa que amenazó con irse fue 
GAL en los años 1999 y 2000. Sin 
embargo la posición del alcalde de 
entonces, Manuel Peinado, de no 
perm itir el uso residencial de estos 
terrenos si la empresa no seguía con 
su actividad en el término municipal 
consiguió que la empresa se mantu
viera en la ciudad y hoy, años después 
de aquello, tenemos a la empresa 
instalada en la ciudad. Sin embargo 
la llegada de nuevos inquilinos al 
Ayuntamiento encabezados por

Bartolomé González, no sólo no fue
ron capaces de entender el papel de 
la industria en Alcalá, sino que han 
ido promoviendo abierta y 
sistemática-mente procesos de 
cambio de uso de suelo industrial a 
residencial.

Este movimiento, en pleno pelotazo 
y boom urbanístico, se materializó 
pronto en los terrenos de la fábrica 
de Poliseda donde más de 500.000 
metros cuadrados de suelo industrial 
fueron recalificadas a suelo residen
cial para más de 3.000 viviendas, 
creando expectativas a muchos 
industriales de la zona que vieron 
como eliminando las empresas de 
la zona podían enriquecerse a costa 
del desmantelamiento industrial y 
de sustituir empresas por casas. 
Cientos de miles de metros de 
indudable potencial industrial se 
vieron convertidas en suelo para el 
“ Ladrillo” .

Se cam b ia  em presa  p ro d u c tiva  
p o r  Fe ria  de Tapas

El ejemplo fue cundiendo y terrenos 
industriales como las parcelas enfren
te de Fiesta no sólo fueron conver
tidas en suelo residencial sino que 
se favoreció un importante incremen-
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to  de edificabilidad hasta los 140.000 
metros cuadrados que se convertirán 
en más de 1.000 viviendas. Además, 
el impacto de las nuevas viviendas 
en la movilidad será inevitable, produ
ciendo una mayor congestión del 
trafico en la zona de la rotonda de 
la FIAT. Por o tro  lado, en terrenos 
como el de Liade, la parcela de Fi
narías o el sector 108, miles de me
tros cuadrados de suelo industrial 
se convirtieron de la noche a la ma
ñana en terreno para más de 1.000 
nuevas viviendas.

Pero eso no es todo. La lista de em
presas que han cerrado, se han tras
ladado o están en proceso de regula
ción de empleo es mucho más larga: 
Robert-Bosch, Electrolux, Hussman- 
Koxka, Eaton (Aeroquip) o la mismí
sima Roca. Este es el presente de la 
industria en Alcalá. El desmantela- 
miento del tejido productivo y la 
consiguiente la pérdida de puestos 
de trabajo en nuestra ciudad son 
una realidad incuestionable.

Mientras la Feria de las Tapas se con
solida como gran evento cultural, 
nuestra ciudad, con sigilo y sin re
vuelo, y pese a las críticas de la opo
sición, pierde cientos de miles de 
metros cuadrados de terreno indus
trial y cientos de puestos de trabajo 
directos e indirectos.

El A yuntam iento  y la 
Com unidad de M adrid no 
saben, no contestan.

El Ayuntamiento de Alcalá ha asistido 
a este proceso de desindustrializa
ción con una complicidad evidente. 
A  falta de criterios políticos sobre 
el futuro económico de la ciudad, 
sin una política alternativa de crea
ción de empleo y riqueza productiva, 
las plusvalías obtenidas fácilmente 
con las recalificaciones de suelo han 
ido a sostener la política de mercados 
y mercadillos, fiestas y saraos que 
ha caracterizado la gestión de Bar
tolom é González.
Si el consistorio alcalaíno ha sido 
cooperador necesario en todo el 
proceso, la actitud pasiva de la Co
munidad de Madrid ha sido decisiva 
en la marcha de las empresas de

nuestra ciudad. Las declaraciones 
de Esperanza Aguirre "hemos dado 
plena libertad para invertir y desinvertir 
en Madrid porque creemos que las 
barreras que se ponen de salida fun
cionan también como barrera de en
trada”  ponen de manifiesto la falta 
de apoyo de las administraciones 
públicas madrileñas al mantenimiento 
del tejido industrial productivo.

No ha perdido tiempo el alcalde 
complutense, Bartolomé González, 
para apoyar las posiciones de su 
“ lideresa”  cuando afirma que “hemos 
tenido la inmensa suerte que con la 
que está cayendo prácticamente no 

ha habido deslocalizaciones porque no 
hemos puesto barreras de salida” . El 
problema es que GAL, Poliseda,

Liade, Finangas, Electrolux, Robert 
Bosch o Aeroquip les desmienten y 
nos enfrentan a un futuro inquietante.

Un cambio más que necesario.

Sin embargo Alcalá de Henares tiene 
un gran potencial de desarrollo eco
nómico. La ciudad se localiza en un 
nudo de conexión importantísimo 
entre Barcelona/Zaragoza/Madrid, 
muy cerca de Barajas, con una red 
de carreteras muy mejorada, sobre 
todo después de la ejecución del 
tercer carril de la A-2, con una Uni
versidad importante y numerosas 
empresas y pymes que todavía sobre
viven en nuestro municipio. Es impor
tante pensar en el diseño industrial 
y empresarial de la ciudad, es nece

sario desarrollar sectores nuevos 
en la ciudad, generando una ciudad 
que además del patrimonio aporte 
algo más a sus vecinos y que nos 
permita ver el futuro con esperanza.

Está claro que un cambio es nece
sario, tanto en nuestra forma de ver 
la ciudad como en los que nos go
biernan. El gobierno municipal pater
nalista, de palmada en la espalda y 
asistencia a cenas y saraos, donde 
una gran mayoría de concejales llevan 
ya más de 20 años, incluyendo el 
propio alcalde, debe dar paso a un 
nuevo equipo con las ideas más cla
ras, que sea capaz de pensar la ciudad 
de otra manera y que diseñe una 
ciudad en la que además de tomar
nos unas tapas o pasear por el centro

existan oportunidades reales de 
trabajo para su población.

Alcalá en los próximos años debe 
evitar convertirse, aún más, en una 
çjudad dorm itorio.Y para ello hay 
que creerse que la ciudad es algo 
más que nuestros bares y nuestro 
bonito centro histórico y que nues
tros ciudadanos se merecen sin duda 
un espacio para disfrutar pero tam
bién para trabajar.
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La te rc e ra  lengua m ás hab lada del m undo

EL F U T U R O  DE A L C A L A  DEBE PASAR  
POR LA E N S E Ñ A N Z A  DEL E S P A Ñ O L
Alcalá con su cercanía a Madrid, su im portan te  historia y su Universidad debe especializarse en 

la enseñanza del español com o sector que puede significar el despegue económ ico de la ciudad.

Un total de 450 millones de hablan
tes de español en el mundo, 25 mi
llones de hablantes de español como 
lengua extranjera, 14 millones.de es
tudiantes, un incremento del 10% 
en los últimos años en el número 
de estudiantes que eligen el español 
como segunda lengua... Los datos 
muestran la enorme posibilidad que 
el español ofrece como recurso eco
nómico en el mundo. Según los estu
dios de Municio el español propor
ciona el 15% del PIB en España, o 
sea, unos 100.000 millones de euros. 
Según los estudios de Sotelsek y 
Garrido, profesores de la Universidad 
de Alcalá, el impacto del español en 
la Comunidad de Madrid alcanza el 
9% del PIB, unos 12.000 millones pa
ra el 2002. En el mismo estudio se 
informa de que el 18% de los afiliados 
a la Seguridad Social en ese mismo 
año, o sea, unos 450.000, están direc
tamente relacionados con el español. 
Estos números son el marco en el que 
se presenta al español como uno de 
los valores económicos más firmes 
y con más posibilidades de futuro. 
Los estudios realizados sobre la im
portancia económica de la Enseñanza 
del Español en Salamanca, según la 
investigación del profesor Miguel 
Carrera, alcanzan una cifra apro
ximada de 60 millones de euros. En 
un presupuesto de la ciudad de unos

175 millones de euros, supone 
casi una tercera parte. Este 
dato da una certera idea de 
lo que conllevaría para Alcalá 
una buena planificación de la 
Enseñanza del Español. Un 
estudiante de español viene a 
gastar una media de 1000 euros 
mensuales. En ellos se incluye 
todo tipo de necesidades: al
quiler, comida, ropa, ocio, etc.
La atracción a la ciudad de un 
importante número de estu
diantes implicaría un notable 
dinamismo económico para 
Alcalá en el sector turístico, 
de alquiler, de hostelería, ocio, 
educación etc..
Alcalá ofrece en estos momen
tos un abanico de posibilida
des que se podrían explotar 
con acierto. Somos, como 
Salamanca, Ciudad Patrimonio 
de la Humanidad y dispone
mos de un casco histórico tan 
rico como el suyo (aunque 
con un sector comercial y de 
ocio que nece-sita una profunda 
reestructuración).Tenemos una 
Universidad de tanta raigambre 
como la suya, disponemos de un 
buen sistema de comunicaciones y 
contamos con algunas ventajas que 
Salamanca no tiene: el mejor aero
puerto internacional de España y 
Madrid a 30 minutos.

Es una pena que en los últimos años 
no se haya buscado la fórmula para 
conseguir aglutinar todas las sinergias 
relacionadas con el español que con
figuran la potencialidad de Alcalá. Si 
conseguimos unir en la idea al Ayun
tamiento, la Universidad, los empre
sarios, el Instituto Cervantes y todos 
cuantos tengan interés en ello y se 
organiza con acierto, no cabe duda 
de que el futuro de esta ciudad cami
nará por derroteros muchos más 
favorables. No tiene sentido que el 
Ayuntamiento se gaste cientos de 
miles de euros en fiestas y saraos 
que no conducen a nada y no invertir 
prácticamente nada en un sector que 
puede generar trabajo y oportuni
dades para todos los alcalaínos.

Un estudiante de español gasta unos 
1.000 €  al mes en la ciudad donde vive.

Hay 14 millones de estudiantes de español en el mundo.

El español proporciona el 15% del PIB en España, 
o sea, unos 100.000 millones de euros.

La importancia económica de la Enseñanza del Español 
en Salamanca alcanza una cifra aproxim ada de 60 
millones de euros.
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C a p ita l de la c u ltu ra  2016 Ét__

A L C A L A  P R E S E N T A  C O N  AMPLIO  
C O N S E N S O  M U N IC IP A L  SU C A N D ID A T U R A
Los tres grupos municipales del Ayuntam iento de Alcalá de Henares, PP, PSOE e IU , han apoyado 

el docum ento que se presentará con vistas a la solicitud de la capitalidad europea de la cultura  

en 2016.

Alcalá aspira a ser Capital Europea 
de la Cultura en 2016. Forma parte 
de las pocas ciudades españolas que 
por su patrimonio histórico y cul
tural puede aspirar a acoger este 
evento internacional. Inversiones 
culturales, desarrollo económico, 
participación de la Universidad, im
plicación de las asociaciones cultu
rales, son motivos más que suficien
tes para convertir la capitalidad euro
pea en un proyecto de ciudad.

De hecho, en febrero de 2008, el 
grupo municipal socialista presentó 
una moción al Pleno pidiendo la re
dacción de una declaración conjunta 
de todos los grupos sobre este tema. 
La idea era en que a esta declaración 
conjunta, como habían hecho otras 
ciudades, se fueran uniendo todas

las instituciones, entidades y perso
nas que lo desearan. Aunque la mo
ción, sorprendentemente, fue recha
zada en su día por el PP, tanto los 
socialistas como los representantes 
de IU han decidido esta vez apoyar 
la candidatura que ahora se presenta.

A  pesar del apoyo sin fisuras en el 
municipio, se detecta en el ambiente 
una falta de apoyo efectivo de la Co
munidad de Madrid.

Según el grupo socialista, "hubiéramos 
necesitado que se hubiera implicado 
mucho más. Estamos convencidos de 
que el proyecto en sí es muy bueno 
para la ciudad pero lo hubiera sido aún 
más, si la Comunidad hubiera apostado 
de lleno por ello y si las asociaciones y 
vecinos de Alcalá hubieran podido par
ticipar".

Alcalá de Henares es la tercera menos votada de las 
15 ciudades candidatas en la página web

http://www.candidatecities.com /

R A N K IN G  DE 
V O T A C IÓ N  P O P U L A R

•  Alcalá de Henares 
I 2.54% (74.366)

•  Oviedo
■■1 6 .0 3 %  (468.640)

•  Burgos
■  5.95% (174.101)

•  Cáceres
■111.81% (345.270)

•  Córdoba
■  9.54% (278.918)

•  Cuenca
■  3.93% (115.032)

•  Málaga
■  9.2% (269.044)

•  Murcia
I 2.38% (69.669)

•  Pamplona
I 1.49% (43.460)

•  Segovia
I 2.64% (77.151)

•  San Sebastián
■  2.91% (85.179)

•  Santander
■ ■  14.89% (435.345)

•  Tarragona
■  4.11% (120.098)

•  Las Palmas
■  4.76% (139.275)

•  Zaragoza
■  7.81% (228.292)

2.923.840 VOTOS TOTALES

A
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A  pesar del compromiso del Alcalde de no subir los impuestos.

LA C O N T R I B U C I Ó N  S U B IR Á  
U N  70% EN TRES A Ñ O S
Fraccionar el recibo en tres pagos es la artim aña del Partido Popular para maquillar la fuerte subida 

del principal impuesto municipal. La subida en 2010 ha sido del 43%. El dinero no irá a financiar 

nuevos o mejores servicios públicos sino a pagar una deuda que ya supera los 220 millones de euros.

Por segundo año consecutivo el 
Ayuntamiento ha vuelto a subir la 
contribución (IBI) otro 25% en 2010. 
El incremento medio en dos años, 
2009 y 2010, alcanza ya el 50%.

La subida desmesurada del IBI no se 
corresponde con servicios que nos 
hayan mejorado o mejora en insta
laciones.

Esta subida de impues
tos no es para generar 
nuevos servicios, sino 
para pagar la deuda de 
200 millones de euros 
acumulada por el Ayun
tamiento.

Un gasto desmesurado en eventos 
y saraos de todo tipo nos está con
virtiendo en una ciudad obsoleta, 
con instalaciones envejecidas y sin 
diseño de futuro, pero encima con 
impuestos de primera.

Subida dei IBI para un piso medio en Alcalá.

Estimación de la subida de la contribución ( IB I)  en los próxim os 10 años
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El nuevo contrato  será un 24% más caro hasta 2027.

M E N O S  L IM P IE Z A  Y MAS C A R A

A  p artir  de 2012 el servicio de lim pieza pasará a costar 2 1 *3 millones de euros. El Ayuntam iento  

elim ina los controles externos para vigilar el cum plim iento de la contrata. El “ decretazo” de 

B arto lom é G onzález llegó a la Junta de G obierno sin anuncio previo y fuera del orden del día.

En un acuerdo tomado en Junta de 
Gobierno local y sin que figurara en 
el orden del día el alcalde, Bartolomé 
González, cambió las condiciones 
del contrato de limpieza, el mayor 
contrato firmado por el Ayuntamien
to, donde reconoció casi tres millo
nes de euros en concepto de inte
reses de demora y casi dos millones 
de actualización de precios.

Además se quita el control externo 
de la calidad de la limpieza y la reco
gida de residuos contrata: en el ante
rio r convenio figuraba que el control 
de la limpieza, de su calidad, el con
tro l de vehículos y del personal se 
iba a desarrollar por una empresa 
ajena al contratista. Este servicio ha

sido anulado por el alcalde por lo 
que no podremos controlar a la 
empresa.

El alcalde ha conseguido que en los 
años 2010 y 2 0 11 se paguen 14,4 
millones de euros pero trasladando 
gran parte del pago a 2 0 12 y a los 
siguientes 17 años. Hasta 2027 pa
garemos 2 1,34 millones, un 24% más 
que lo que pagamos actualmente. 
Este acuerdo parece que le quiere 
dar tranquilidad en estos años pre
electorales, 2010 y 2011, pasando al 
futuro el problema presente. Está 
claro que a nuestro alcalde no le 
preocupa lo que ocurra en 2012, 
quizás ya se ha buscado un futuro 
lejos de nuestra ciudad.

Los acuerdos del nuevo contrato que ha firmado Bartolomé González son los siguientes:

Negrita: a favor de la empresa. Normal: a favor del Ayuntamiento.
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K iló m e tro s  de d es p ilfa rro k

Ejemplo de unos fondos 

mal utilizados.Tenemos grandes 

necesidades de instalaciones deportivas, 

educativas, de limpieza y seguridad y sin embargo 

el Ayuntamiento ha derrochado miles de euros en un 

carril bici absolutamente impracticable. Es realmente 

vergonzoso que con las necesidades que tenemos en la 

ciudad hayamos tirado a la basura 1.498.000 euros. Lo 

malo, además, es que en 2010, en vez de corregir 

los problemas, se van a seguir instalando 

^  kilómetros de un carril bici que

no sirve para nada.

D E S - C A R R IL  B IC I

M alestar entre los vecinos por un proyecto m al concebido 

y peor ejecutado. Con las necesidades de Alcalá y sin un 

proyecto serio de “ ciudad ciclable” el carril bici 

es enterrar dinero en una obra impracticable.
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U n d o n a tivo  de 15 m illo n es

EL A Y U N T A M I E N T O  DE A L C A L Á  
" R E G A L A "  U N A  P A R C E LA  A L  O P U S  DEI
El Ayuntam iento de Alcalá de Henares ha “ regalado” una parcela de suelo público de 23.000 m 2 al 

Opus Dei. La parcela está valorada en 15 millones de euros. La orden religiosa impone un modelo 

educativo basado en la segregación de sexos. Hay una objetiva falta de plazas públicas en la zona.

En un distrito en el que siguen faltan
do plazas escolares públicas, el con
sistorio alcalaíno ha "cedido" a pre
cio simbólico y por un periodo de 
75 años una de las mejores parcelas 
de suelo dotacional público al Opus 
Dei para la construcción de un co
legio concertado religioso. La par
cela, de 23.000 m2 está valorada en 
15 millones de euros y desde este 
curso alberga al Colegio Alborada, 
que practica una segregación radical 
de sexos. Niños y niñas reciben 
educación separada, juegan en patios 
separados y comen en comedores 
separados.Todo ello financiado con 
dinero público.

La magnitud del donativo que 
hacemos los alcalaínos se pone de 
manifiesto si vemos que el Opus 
Dei paga 1.000 euros mensuales 
por una parcela gigantesca, poco

m

más que el alquiler de un piso. 
Mientras tanto los colegios públicos 
de la zona están desbordados por 
la numerosa población infantil en la 
zona. Los dos colegios públicos que 
se han construido son muy pequeños 
y en parcelas poco extensas. El co
legio del Opus, por el contrario, se 
ha levantado en la mejor parcela pú
blica de todo el barrio. La polémica 
por el concierto de la Comunidad 
de Madrid con esta orden ultracon- 
servadora se acrecentó al confirmar
se que apuesta por una educación en 
la que los niños y niñas no coinciden 
en el colegio, ni siquiera en el come
dor ni el patio, lo que se traduce en 
una educación que dificulta la integra
ción y la igualdad entre los sexos.



Parece que el Mundial de fútbol, la 
crisis y las medidas contra la crisis 
acaparan el protagonismo de estos 

se lleva esto desde un 
com o el de Alcalá?

con preocupación por cómo lo está 
gente pero con la segu- 

que vamos a salir adelante.Y 
todo siendo consciente que Alcalá 

estaba mal preparada para una situación 
como ésta y que desde las ciudades po
demos hacer muchas cosas. Quiero decir 
que la crisis y las medidas contra la crisis 
no pueden ser el refugio de los incompe
tentes, ni la excusa para no hacer nada.

¿Por qué dice que Alcalá  
estaba m al preparada  

para hacer frente a esta 
crisis?

Por una razón evidente: 
Alcalá ha ido cambiando 
suelo industrial por suelo 
residencial. El gobierno 

municipal del PP eligió, con 
nuestra oposición, cambiar 

fábricas por pisos. Ha 
ido a lo fácil, al dinero 

fácil: recalificar 
suelo industrial, 

que era

bien pagado por los promotores, y conver
tirlo  en residencial. Por eso el Plan General 
del PP elevaba la población de Alcalá hasta 
los 300.000 habitantes. Un completo dis
parate. Porque la consecuencia ha sido que 
Alcalá ha ido perdiendo competitividad 
como ciudad para atraer industria y para
dójicamente se ha ido convirtiendo en 
algo más parecido a una ciudad dormitorio.

"El g o b ie rn o  m u n ic ip a l de l PP 
e lig ió  q u ita r  fáb ricas  y p o n er  
pisos".

¿Cree que eso es responsabilidad del 
actual equipo de gobierno?

Sin duda alguna. Pensemos en una cosa: 
¿cómo puede ser que una persona con la 
experiencia de Bartolomé González, que 
lleva 20 años en el ayuntamiento, no sepa 
que el modelo de ciudad residencial para 
Alcalá es absolutamente inviable. Es insos
tenible. Una población de 300.000 personas 
supone servicios públicos para 300.000 
personas: colegios, centros de salud, lim
pieza, basuras, alumbrado, autobuses... es 
todo gasto y gasto... y sin tejido produc
tivo que genere ingresos... es la ruina.

¿Entonces por qué se apuesta por 
ese m odelo de ciudad?

Un gobierno es siempre el reflejo 
de su líder. Un alcalde dinámico,

R O D R I G U E Z  P A L A C I O S
Grupo Social ista
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preocupado, trabajador, con miras de futuro, 
siempre “ contagia”  a su equipo. Pero aquí 
tenemos un alcalde que ya está en el final de 
su carrera en la política local. Son 11 años de 
alcalde y 20 en el ayuntamiento. No es lo que 
era. Ya no hay ideas, no hay ganas, se piensa 
sólo en el corto  plazo, no hay una mirada de 
futuro en las decisiones... Y eso se traduce 
en la gestión, eso es lo que refleja el actual 
gobierno municipal: falta de iniciativa, de com
promiso, dejarse llevar, desgana...

¿Y su receta para esta situación?

Pues justo lo contrario: compromiso, ilusión, 
imaginación,ganas de trabajar... Yo creo que 
es posible otra ciudad. Si hay algo que tengo 
muy claro después de tantos meses de trabajar 
cerca de vecinos y vecinas es que hay una 
sensación de que las cosas no pueden seguir 
así... Alcalá necesita un revolcón en el mejor 
sentido de la palabra... y eso significa criterio, 
firmeza, capacidad de entender lo que esta 
ciudad necesita y hacia dónde tiene que ir  y 
trabajar con ilusión para conseguirlo.

"Hay una sensación de que las cosas 
no pueden seguir así".

Ya, pero por lo que respecta a medidas 
concretas...

Los socialistas hemos celebrado hace poco 
nuestra IV Convención Municipal en la que 
han participado más de 50 entidades y aso
ciaciones ciudadanas y de la que ha salido un 
documento de 20 páginas que contiene obje
tivos y medidas concretas, pero sobre todo, 
marca un poco la dirección del cambio que 
necesita Alcalá.

Alcalá m e im p orta  com o el sitio en 
el que viven y trabajan los alcalaínos. 
La gente es lo im portan te.

¿Cuál es el futuro que usted ve para Alcalá?

Alcalá me importa como el sitio en el que 
viven y trabajan los alcalaínos. La gente es lo 
importante. El sentido de la política local tienen 
que ser los vecinos. Cuando se tiene un pro
blema con el médico, no vas a la Ministra de 
Sanidad, ni siquiera al Consejero de la Comu
nidad de Madrid: vas a tu concejal, a tu alcalde. 
De eso es lo que se ha olvidado el PP, de que 
la política es para la gente y que estamos para 
hacer la vida mejor. Si en vez de eso intentas 
pagar favores instalando incineradoras o rega
lando suelo al Opus, ese el punto de no retorno: 
es el punto en que has dado la espalda definiti
vamente a los alcalaínos.

Ahora bien, la política tiene sus tiempos.Y yo 
creo que I o más importante ahora es trans
m itir que otra ciudad es posible. Lo más im
portante es concienciar a nuestros vecinos 
que Alcalá está en vía muerta o en un callejón 
sin salida y que esto puede y tiene que cambiar. 
Que se necesita una forma diferente de hacer 
política: de abajo a arriba, con la gente y con 
respuestas para una ciudad del siglo XXI; y 
cuando digo gente no hablo sólo de vecinos 
individuales, sino también de sindicatos, em
presarios, AM PAS, asociaciones de vecinos, 
clubes deportivos, etc...; tenemos que inyectar 
ilusión en la forma de hacer ciudad y compro
meter a todo aquel quiera trabajar en ello. La 
ciudad no la hace el Ayuntamiento, la hacemos 
todos. El Ayuntamiento no es la ciudad, pero 
sí es el m otor que puede mover la ciudad, sí 
es una herramienta efectiva para impulsar cam
bios.Y esa será nuestra prioridad.
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C onvención  M unic ipal

50 E N T ID A D E S  V E C IN A L E S  R E F L E X I O N A N  
SOBRE EL F U T U R O  DE LA C I U D A D .
Vecinos y representantes de más de medio centenar de asociaciones y colectivos locales se reunie

ron para debatir y reflexionar el futuro de la ciudad con m otivo de la celebración de la IV Convención 

Municipal del PSOE de Alcalá, con la participación de representantes de entidades em presariales 

de la región y dirigentes sindicales comarcales.

Bajo el lema "Preparando el Cambio. 
Otra Ciudad es posible" los asistentes 
analizaron el presente y el futuro de 
la ciudad durante dos jornadas-de 
trabajo, tras la que los participantes 
acordaron una batería de propuestas 
que fueron plasmadas en una Resolu
ción leída por miembros del tejido 
asociativo de la ciudad antes del acto 
de clausura.

Los asistentes participaron en diver
sas comisiones de trabajo en las que 
se analizaron diversos aspectos de 
la ciudad que abordaron desde la 
perspectiva económica y el modelo 
cultural de la ciudad, hasta la situación 
de los Servicios Públicos de Alcalá 
y su entorno.También se discutió 
sobre el modelo de sostenibilidad 
o las políticas de integración y de 
participación ciudadana. De este 
trabajo ha salido la hoja de ruta 
sobre la que se trabajará para plas

mar un Plan de Actuación que ela
borará la propuesta de ciudad con 
la que los socialistas quieren ir a 
las próximas elecciones en Alcalá.

Tomás Gómez y Leí re Pajín 
en la clausura del acto con Javier 

Rodríguez Palacios y Eusebio González.

Reunión de trabajo de la Comisión 
de Educación y Sanidad.
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Los campos de golf en Alcalá investigados por la fiscalía de m edio am biente.

I N V E S T I G A N  LA C O N S T R U C C I Ó N  DE U N  
C A M P O  DE GOLF EN A L C A L Á  DE HENARES

La Fiscalía de Medio Ambiente inves
tiga las obras de construcción de un 
campo de golf en la finca La Canaleja, 
en Alcalá de Henares, tras estudiar 
la denuncia presentada por la organi
zación Ecologistas en Acción hace 
un par de años.Tras examinar el

caso, la Fiscalía de Medio Ambiente 
y Urbanismo ha decidido trasladar 
la denuncia a la Fiscalía Provincial 
de Madrid para que esclarezca su
puestas irregularidades urbanísticas 
cometidas en la construcción del 
campo de golf, según explica la

Memoria de 2009 de la Fiscalía 
Coordinadora de Medio Ambiente 
y Urbanismo.

¡Contáctanos!

Facebook: Á  de A lcalá Grupos de interés en Facebook

• Soy de Alcalá de Henares y lo sé porque...
• No quiero un cementerio nuclear a 50 km de Alcalá
• ¿Cortamos los cedros de la plaza de la universidad de Alcalá?
• Me gusta Alcalá de Henares (la milenaria COMPLUTUM)

Ed ita:

G rupo  Municipal Socialista. 
A yun tam ien to  de A lcalá de Henares. 
Pza de Cervantes, 12.
28801 Alcalá de Henares 
Teléfono: 91 888 33 00

Solicitado Depósito Legal e ISSN

A Y U N T A M IE N T O  D E

A LC A LÁ  DE H E N A R E S
U P O  S O C I A L I S T A

a.de.alcala@ gm ail.com http://tw itter.com /a_de_alcala
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http://twitter.com/a_de_alcala


de Alcalá desde los cerros, con el torreón


